



Le haut niveau de représentation des différentes administrations douanières à la rencontre de ce jour, témoigne de l'intérêt que nos Gouvernements respectifs accordent à ce projet.

Permettez moi de faire une adresse particulière à l'Organisation Mondiale des Douanes, pour sa participation à la rencontre de ce jour et la remercier pour son soutien constant à nos administrations et pour le choix porté sur la Côte d'Ivoire, en vue d'abriter un bureau régional de l'OMD, destiné au renforcement des capacités.

Mesdames et Messieurs,

Comme nous le savons, notre sous région ouest africaine s'est engagée dans un processus irréversible d'intégration économique.

Dans ce contexte, le développement des échanges intracommunautaires s'affirme comme une option de choix, au regard de la diversité des économies de nos pays et des nombreuses opportunités à valoriser.

A cet égard, les services des Douanes de nos Etats se doivent de s'adapter à cette exigence, pour jouer efficacement et pleinement leur rôle de vecteur de l'intégration.

Il convient à cet effet d'exploiter toutes les opportunités qu'offrent les nouvelles technologies de l'information et de la communication, à travers notamment l'interconnexion des systèmes d'information.

En effet, l'interconnexion bien réfléchie et bien maîtrisée présente des avantages à plusieurs égards, notamment :

- le renforcement des liens commerciaux à travers la lutte contre la fraude et les tracasseries de diverses natures ;
- l'amélioration de la compétitivité de notre économie sous régionale ;
- la fiabilisation et la traçabilité réelle des flux commerciaux ;
- la maîtrise et la sécurisation des recettes.

Mesdames et Messieurs,

Vu ce bref tableau des avantages liés à ce projet, je voudrais vous encourager à poursuivre les réflexions, mais surtout à poser des actes allant dans le sens de leur concrétisation.

Pour sa part, le Gouvernement ivoirien, est convaincu que notre intérêt commun à moyen terme, notamment en matière de maîtrise des régimes économiques et de sécurisation des recettes, passe par la réussite de cette opération.

C'est pourquoi, il s'emploiera à la soutenir à tous les niveaux, afin de faire de l'interconnexion des Douanes de la CEDEAO, un exemple à suivre. Le projet expérimental que nous avons mis en place avec le Ghana nous conforte dans ce choix.

Les attentes sont donc nombreuses quant aux conclusions de vos travaux. Je ne doute pas, compte de tenu de la qualité des participants, que des échanges qui suivront, découleront d'importantes propositions, pour aider notre sous région à réussir ce pari.

Sur ce, je déclare ouverte, la réunion des Directeurs Généraux des Douanes des Etats de la CEDEAO sur l'interconnexion des systèmes informatiques douaniers.

Merci de votre aimable attention.